
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

可能性の扉を広げよう 
 

小樽市立塩谷小学校長 加 藤 俊 明  
 

過日、卒業していった６年生に卒業に当たってのメッセージを伝える校長講話の授業をしまし

た。その時にこんな話を子どもたちにしました。 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

卒業生にエールを贈る意味でお話ししましたが、このことはそれぞれ 1 学年進級する在校生

にも伝えたいと思っています。「思いやり」や「やり抜く力」、「協調性」、「読解力を身につ

けるために読書をすること」、「プラス思考で考えること」を大切にして、可能性の扉を広げて

いってください。 

本日の修了式をもって、令和５年度の塩谷小学校の教育活動が終了しました。私は２年間、塩

谷小学校で勤めましたが、本校教育推進にあたり保護者や地域の皆様、関係各位には多大なるご

理解とご協力をいただきましたことに深く感謝申し上げます。ありがとうございました。 

 
小樽市立塩谷小学校   学校だより  第１３号  

令和６年３月２２日発行  TEL２６－１１０３ 

E-mail  sioya-ps@otaru.ed.jp 

【教育目標】 

☆すなおでやさしい子ども 

☆よく考える子ども 

☆進んで働く子ども 

☆みんなで協力する子ども 

☆明るく健康な子ども 

 

かなり前にテレビのコマーシャルで、これからの時代はソサイエティー5.0 の時代となり、

ドローンで自宅に荷物が届き、ＡＩ家電に話しかけると、「朝ごはんにスムージーはいかか

ですか」と勧められ、農業はスマート農業となって無人のトラクターが畑を耕し、バスを待

っていると無人のバスが路線を運転する・・・、という動画が流れていました。 

これを見た時、本当にこんな時代が来るのかと思っていましたが、今の世の中どうなってい

ますか？ニュースでドローンが商品を届けてくれ、自動運 

転バスが試験的に運行していたり、食堂ではＡＩロボット 

がラーメンを席まで届けてくれたりと遠い未来のことだと 

思っていたことが、現実のこととなってきています。 

そんなＡＩ中心の世の中になったとしても、ＡＩにはで 

きないこともあり、「思いやり」や「やり抜く力」、「協 

調性」など人間らしい力はこれからも必要です。みなさん 

にはそういう力を身につけてほしいと思っています。 

次に、これを見てください。これは今年の公立高等学校 

の学力検査の数学の問題です。まだ習っていないので、みなさんには難しく感じると思いま

す。一見難しく感じますが、実はこの問題は教科書に載っている基本の問題なのです。しか

し、ほんの少し問題文が長くなっているため、難しく感じるのです。それは何かというと、

『ユキさんの見通し』という説明です。これがなければ、基本の問題に見えるのですが、文

章が長くなったため、難しく感じる人が出てくると思います。このような問題を解いていく

ためには、読解力が大切だと思います。読解力をつけるためには、やはり本をたくさん読ん

で読み取る力をつけることが大切ですね。 

(中略) 

物事は同じことでも見方や考え方を少し変えるだけで大きく変わることがあります。例え

ば、『優柔不断な人』という言葉を聞いて、みなさんはどのように感じますか？一見あまり

良い意味に感じないかもしれませんが、物事を決められない人と短所としてとらえるのでは

なく、自分で決められないから慎重に進められる人とか、人の意見をよく聞く人ととらえる

とどうでしょうか？見方を変えることで印象はがらりと変わりますよね。みなさんにはぜひ、

何事もプラス思考で考えて、可能性の扉を広げていってほしいと思っています。 

(以下省略) 
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８日(月) 着任式・始業式・入学式 

８日(月)  ※2～６年 11:15 下校 

８日(月) ＰＴＡ交通安全指導① ～4/1０ 

９日(火) １年２時間授業・下校指導① 

９日(火) ＰＴＡ交通安全指導② 

９日(か) ２～６年給食開始 

９日(火) ５・６年二計測・視力・聴力検査 

１０日(水) １年３時間授業・下校指導② 

８日(水) ＰＴＡ交通安全指導③ 

８日(水) １～４年二計測・視力・聴力検査 

１１日(木) Ｂ日課 

１１日(木) １年４時間授業・１年給食開始 

１１日(木) 保護者会５・６年、ＰＴＡ総会 

１２日(金) １年４時間授業 

１５日(月) 前期児童会認証式 

１５日(月) 保護者会１～４年 

１８日(木) Ｂ日課 

１８日(木) 全国学力・学習状況調査(６年) 

１９日(木) 標準学力調査(３・５年) 

１９日(金) Ｂ日課 

２２日(月) Ｂ日課、個人懇談①、歯科検診 

２３日(火) Ｂ日課、個人懇談② 

２３日(火) 全国学力・学習状況調査オンライ 

２３日(火) ン児童質問紙調査(６年) 

２４日(水) Ｂ日課、個人懇談③ 

２５日(木) Ｂ日課、１・４年眼科健診 

２６日(金) Ｂ日課、個人懇談④、尿検査一次 

２９日(月)  (祝)昭和の日 
 

 

  
 

 この度の人事異動で６名の職員が塩谷小学

校を離任することになりました。保護者や地域

の皆様には、教育活動のほか様々な面で大変お

世話になりました。 
 

＜加藤 俊明 校長＞ 

２年間、保護者や地域の皆様には大変お世

話になりました。塩谷小学校は豊かな自然環

境のもと、地域に根差した学校だなとつくづ

く実感しました。校長職は役職定年ですが、

定年延長により今度は数学の先生として頑張

りたいと思います。ありがとうございました。 
 

＜増田 昭雄 教頭＞ 

 保護者や地域の皆様には大変お世話になり

ました。皆様のご協力のもと、豊かな自然に

囲まれた環境で、明るく元気な子どもたちと

楽しい３年間を過ごすことができました。塩

谷小の子どもたちの成長を今後も応援してい

ます。ありがとうございました。 
 

＜上野 由美子 教諭＞ 

素晴らしい塩谷の夕日！(癒やされる） 

学校の裏庭に遊びに来るリスや鹿！(可愛い)  

丸山登山は、これからチャレンジ！(いつ出来

るかな）               

笑顔いっぱいの子ども達との出会いに感謝！ 

お家の方々や地域の方々にも本当にお世話に

なりました！                        

I LOVE SHIOYA! THANK YOU !    
 

＜金田 由香 教諭＞ 

自然豊かな塩谷小学校。裏山には鹿やリスが

来たり、キツツキのドラミングが聞こえたり。

そんな環境で育った子どもたちも大らかでの

びのびしていました。このような学校で６年間

過ごせて楽しかったです。今までお世話になり

まして、ありがとうございました。 
 

＜増村 潤子 教員業務支援員＞ 

 楽しい時間は過ぎ去るのが早く、本当にあっ

という間の１０か月でした。いいところがいっ

ぱいの塩谷小の子どもたち。特に教室から響い

てくる歌声がすばらしく、とても癒やされまし

た。すてきな時間をありがとうございました。 
 

＜吉倉  淳 用務員＞ 

 短い間でしたが、雪退治に通わせていただき

ました。ありがとうございました。また来ま

す！ 

 

 

 

 

 

 行 事 予 定 

 

  
 

 ３月６日に「はまなす」の職員の方を講師に

招き、５年生の総合的な学習の時間の一環とし

て「高齢者疑似体験学習」を行いました。疑似

体験セットを使用して実際に高齢者の生活上

における大変さを実 

感することで、高齢 

者に対する接し方の 

他相手のことを考え 

て行動することの大 

切さを学びました。 

 
 

 

 

  
 

 ３月５日に保健師さんを講師に招き、４～

６年で思春期健康教育を行いました。思春期

における体や心の変化について学ぶことで、

自他を大切にする意識を高めました。 


